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香港文匯報訊 中央政府將再送贈一對大熊貓予香港，香港
特區行政長官李家超及夫人李林麗嬋應四川省政府邀請，昨日
下午出發前往四川，將重點商討和了解大熊貓赴港的整體安
排。李家超此行將會見四川省領導、 參觀中國大熊貓保護研究
中心都江堰基地等。他感謝中央政府對香港的關心和支持，亦
感謝四川省重視並送贈大熊貓，強調特區政府會全力做好迎接
大熊貓的安排。
李家超昨日出發前在機場向傳媒表示，今次四川之行將與國

家林業和草原局積極商討送贈大熊貓早日來港的整體安排。隨
行人員包括特區政府文化體育及旅遊局局長楊潤雄、漁農自然
護理署署長黎堅明，以及海洋公園代表。
當晚，李家超於社交平台發文指已經抵達四川，並將展開訪

問行程。四川省委常委、副省長普布頓珠到機場迎接，李家超
對此表示感謝。
李家超表示，自贈送熊貓消息公布後，香港市民都翹首以待，

「我衷心感謝中央再次送贈一對大熊貓予香港。為表示隆而重
之，我和太太親自來到四川。」他亦感謝四川省和國家林業和草
原局，對送贈大熊貓給香港特區的重視和支持；並感謝國務院港

澳辦派官員來到四川，推動大熊貓新家庭成員早日到港的安排。
按照行程，李家超今日會率團前往中國大熊貓保護研究中

心都江堰基地，了解大熊貓的護理、飼養和赴港安排等細
節，以及國家在大熊貓保育和研究領域的最新進展。李家超
希望將這些寶貴經驗帶回香港，進一步提升香港的大熊貓保
育工作。
另外，全國人大常委會委員李慧琼昨日出席活動後向傳媒表

示，期待大熊貓在今年國慶節前抵港，又指如條件許可，希望
能運送多於兩隻大熊貓來港，讓牠們在港生活一段時間，選擇
最適應香港生活的兩隻熊貓留下，「最後可能就要選兩隻在香
港玩得最開心的熊貓留下。」

海洋公園熊貓館準備充分
據李慧琼了解，海洋公園熊貓館方面準備充分，有能力接待

更多熊貓，她有信心熊貓赴港可順利進行，亦希望更多市民參
與迎接熊貓的活動。至於新送贈熊貓的命名，李慧琼建議特區
政府可舉辦命名比賽，發動更多公眾參與，相信市民可以提出
很多融合國家與香港特色的好名字。

李家超今訪都江堰基地 了解大熊貓赴港安排細節
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現屆特區政府全面築牢維護國家安全法律制度，

讓社會各界得以專心拚經濟、謀發展。不過，美西

方反華勢力仍不斷詆毀抹黑香港的人權、法治和營

商環境。香港特區政府政制及內地事務局局長曾國

衞日前接受香港文匯報訪問時表示，美西方的險惡

圖謀已是「司馬昭之心路人皆知」，特區政府會以

三大方面工作應對：一是積極向全球說好中國故

事，說好香港故事；二是要發揚鬥爭精神，有力駁

斥抹黑；三是要明白「打鐵還須自身硬」、「有麝

自然香」，努力推動經濟持續向好發展，讓社會穩

定，自然無懼任何干涉抹黑。他強調，香港未來會

努力推進粵港澳大灣區「一點兩地」

建設，為國家「引進來，走出去」，

為特區的高質量發展作出應有的貢獻。

◆香港文匯報記者 黃子晉

去年 4月，習近平總書記親臨廣東視察，親自為廣東現代
化建設定向導航，賦予粵港澳大灣區「一點兩地」全新

定位，要求把粵港澳大灣區建設成為新發展格局的戰略支點、
高質量發展的示範地、中國式現代化的引領地。
曾國衞表示，推進「一點兩地」建設是香港未來的重點任務，

以及發展的方向，香港特區政府與廣東省政府、澳門特區政府，
以及其他灣區城市都會共同努力完成有關目標，未來必然會促進
整個大灣區的高質量發展。
他認為，把握國家發展帶來的無窮機遇，可讓香港經濟持續增

長，社會長治久安，還能為國家發展新質生產力貢獻力量。特區行
政長官李家超日前在七一酒會上致辭時強調，特區政府未來會在
「把握國家國際雙機遇，搭上國家發展快車」等三大方面全力工
作。
曾國衞說，事實上，香港的發展從來都是以配合國家發展為最

大依託，推動香港更好融入國家發展大局，是香港在貫徹落實
「一國兩制」下應有之義，也是持續提升香港發展動能的關鍵所
在，所以有關工作對特區政府是重中之重，得到李家超高度重

視，要大家親力親為地推進有關工作。

更好銜接兩地規則政策
他表示，國家一直支持香港繼續發揮好高度國際化、市場化、法治化等傳統

優勢，不斷探索新的發展路向，發展出新的優勢，助力國家在深化改革開放的
路上前行得更暢順。
有見及此，香港特區政府已經和廣東省政府，以至中央其他部委取得默契，未來

大家會作出很多新的政策突破，更好銜接兩地的規則和政策，支持香港更好為國家
「引進來，走出去」，先在大灣區做出成績，成為示範地、引領地，將成功經驗推
展至全國。

積極善用人大政協聯絡機制
為更好融入國家發展大局，現屆特區政府還積極運用新設的人大政協聯絡

機制，在短短一年左右已經舉行了八次聯絡活動，涉及探討如何融入國家發
展大局等議題，加強特區政府與港區全國人大代表和全國政協委員的溝通
和協作，成功向中央爭取了很多惠港政策。曾國衞說：「我們會不斷透過
這種活動聽取各個委員和代表的意見，這方面對政府的施政裨益很大。」
回顧過去兩年的工作成果，曾國衞表示，現屆特區政府成立融入國家
發展大局督導組，在擔任組長的李家超領導下，已經形成了一個很好的
推進工作模式，包括透過調查研究、統籌協調，然後監督落實，工作
成績斐然，成功向中央爭取推出多項惠港政策，包括港車北上、 促進
大灣區高端人才流動的政策、跨境理財通2.0、港幣─人民幣雙櫃台模
式、促進跨境數據流動的政策、港資港法和港資港仲裁， 以及推進
灣區標準等，都深受香港社會各界非常歡迎，特區政府會繼續推進
有關工作。
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◆四川省委常委、副省長普布頓珠到機場迎接李家超一行人。
李家超Fb圖片
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今年10月1日將迎來中華人民共和國成立75周年，
香港特區政府屆時會全力推展愛國主義教育活動。政
制及內地事務局局長曾國衞日前接受香港文匯報訪問
時說，愛國主義教育工作小組現正積極研究推出打動
人心的軟性活動，加強市民對國家的歸屬感、自豪
感，培養大家的愛國情懷，「弘揚愛國愛港為核心
和『一國兩制』方針相適應的一個主流價值觀，這
是我們最終的目標。」
談到愛國主義教育，曾國衞說，特區政府今年4
月在憲法和基本法推廣督導委員會轄下的愛國主義
教育工作小組初步計劃循四個分組開展工作，包
括學校教育、本地社區教育、歷史政經文化、運
用傳播媒體。他說，如今已有很多想法，有信心
在有關工作全面展開後，本地的愛國主義教育一
定會得到大力提升。
曾國衞表示，擔任憲法和基本法推廣督導委員
會主席的政務司司長陳國基已作出指示，特區政
府接下來推展愛國主義教育的方向，要用相對軟
性的方法進行，即不再硬銷或者一些教科書式
的方法，會傾向以打動人心的方式，先讓大家
深入認識祖國、民族，增強自豪感、歸屬感，
進而再提升到愛國情懷，最終自發地去愛護祖
國，自發地去維護國家主權、安全和發展利
益。
當前，香港與內地的往來愈來愈頻繁，曾國衞
說，近年內地旅客來港消費，對提振經濟有相當
大作用，香港各行各業都希望內地旅客多些來
港，特區政府接下來會進一步加強對市民好客之
道的教育和宣傳，不斷優化旅客的體驗。

選舉安排與時並進 便利內地港人投票
香港特區立法會換屆選舉將於明年舉行，特區

政府會否推出便利內地港人投票的措施備受關
注。政制及內地事務局局長曾國衞日前接受香港
文匯報訪問時表示，特區政府希望確保選舉做到
公平公正誠實之餘，也做到安全有序、人性化，
會讓選舉安排不斷與時並進，而因應去年底的區
議會選舉實施了鄰近邊境票站的安排，特區政府
現正作出檢視，探討會否繼續沿用或作出進一步
升級優化等，旨在便利選民行使其手上一票，選
出他們心儀的議員服務公眾，做好議會工作。
曾國衞說，自己在立法會聽到很多議員建議便利內

地港人投票的措施，包括探討在內地設立投票站，以
及接受郵寄投票等。他認為，選舉涉及幾百萬選民
行使他們的選舉權，直接影響香港良政善治的基
礎，是一個很莊嚴、很嚴肅的事情。所以無論特區
政府進行任何選舉安排的調整，都一定要經過深思熟
慮、透徹研究的階段，包括要符合法例規定、操作上

可行，甚至在某些情況需要爭取和內地有關單位互
相配合等，確保安排有做足充分準備才施行。特區
政府接下來會以這樣的態度對是否在內地設投票站，
以及設立口岸投票站等選舉安排進行檢視。
被問及立法會換屆選舉參選人「入閘」標
準，曾國衞說，香港的選舉制度確保了「愛國
者治港」原則得到落實，不會排除不同政治理
念的人士參選。
他強調，如果是愛國者，沒有做過反中亂港行
為，根本不需要擔心參選資格審查，「相信只要
是真正的愛國愛港人士，在社區服務上累積一
定經驗，得到地區人士信任，何愁拿不到參選
提名？」
不過，他認為，倘有人不是真正愛國愛港，自身
的社會服務工作未做到位，未獲得地區人士信任，
令自己無法取得參選提名，則不能歸咎於選舉制
度，應該檢視自身，否則便不會有所進步。

完備地區治理體系形成 市民安居樂業
香港特區政府去年完善地區治理，重塑區
議會，為落實「愛國者治港」原則補上最後
一塊拼圖。政制及內地事務局局長曾國衞日
前接受香港文匯報訪問時表示，他對推展落
實有關工作的成效感到高興。他說，隨着新
一屆區議會 470 名區議員已順利履職，各區
區議員都幹勁衝天，各施所長，在區議會與
地區治理領導委員會、地區治理專組、地區
「三會」、關愛隊的共同努力下，完備的地
區治理體系經已形成，並在舉辦18區日夜都
繽紛活動，以及應對世紀暴雨、奪命火災、
大範圍停電等事故時初見成效，相信透過這
嶄新的治理體系發揮作用，定能讓市民安居
樂業，幸福感和獲得感在未來不斷提升。
談到香港的選舉制度，曾國衞說，香港整個

選舉制度現已設立了多重制度保障，包括已制
訂參選人需取得提名、設資格審查委員會審查

候選人資格、當選後要作出相關宣誓，以至有
效處理違誓情況等，確保「愛國者治港」原則
得以充分貫徹落實，並讓來自不同政治光譜、
階層、界別、專業的人士都有機會進入議會，
讓議會雲集各方面的專家學者，從而提升議會
的議事能力。
他又指，過去不少反中亂港分子透過一些不

良的，甚至是一些譁眾取寵的方式進入了議會
之後，造成種種亂象，令香港特區的施政無法
有效地推進，「現在『愛國者治港』原則充分
落實後，新的立法會和政府的關係，行政立法
相互促進，相輔相成，大家相互支持，共同為
國家，為香港進行各種議政。」
他說，正如《維護國家安全條例》已於今年3

月完成立法並刊憲生效，回歸二十多年都未能做
到的基本法第二十三條本地立法，在今屆特區政
府和立法會已做得到，而且做得好。

◆曾國衞強調，香港未來會努力推進粵港澳大灣區「一點兩地」建設，為國家
「引進來，走出去」，為特區的高質量發展作出應有的貢獻。

香港文匯報記者黃艾力 攝

◆愛國主義教育工作小組現正積極研究推出打動人心的軟性
活動，培養愛國情懷。圖為學生觀賞升旗禮。 資料圖片


